



社会医療法人
同仁会
Dojinkai
Social Medical Corporation

私たちの理念「一視同仁」

同仁会報みみはら

2019年5月1日発行

第79号



発行 社会医療法人同仁会 同仁会報編集委員会 〒590-0821 堺市堺区大仙西町6丁184-2
TEL 072(244)7260 FAX 072(247)0165 URL http://www.mimihara.or.jp (同仁会HP)

新入職員オリエンテーション・就職式



4月1日から4日までの4日間、「みみはらグループ新入職員オリエンテーション・就職式」が開催されました。今年後期研修医2人を含め、新たに86人の仲間がみみはらグループに加わりました。オリエンテーションには84人が参加しました。

みみはらグループで86人



みみはらグループの幹部職員や外部の専門講師から、みみはらグループの理念や方針・歴史、そして医療人・社会人としての自覚をこの4日間を通じて学びました。

昨年度から始まった「私と民医連」と題した、若手先輩職員からのメッセージでは、医師からは小児科病棟の瀬戸先生、事務からは総合病院医事課の石井さん、リハビリテーション科から森田さんが、これまでの経験やアドバイスを話していただきました。それぞれの職種の立場から民医連の一員としてともに助け合い、盛り上げていくという言葉が贈られました。

2日目のHPHの講義は大矢亮先生にいただきました。新入職員がグループに分かれ、班ごとに健康とは何かというテーマについて発表しました。「病気であることが本当に不健康なのか」という内容を発表していた班もありました。患者さんを支える医療人として、正解はないけれどもずっと考え続けるテーマを考える契機になりました。

また、4日目は原之園美希師長による「感染対策」の講義を受けました。実際に現場で使用する手袋やエプロンを身につけ、現場で防ぐ事には限界があること、しっかり手指消毒をすることの重要性を学びました。



「感染対策」の講義では、手袋やエプロンをつける体験も

新入職者の内訳

医師	9人
看護師	33人
助産師	4人
保健師	1人
理学療法士	8人
作業療法士	1人
言語聴覚士	2人
臨床工学技士	1人
臨床検査技師	2人
放射線技師	1人
歯科衛生士	2人
管理栄養士	4人
栄養士	1人
調理師	2人
ケースワーカー	1人
事務	4人
ヘルパー	1人
薬剤師	9人

2週目から新入職員は各部署へ配属され、みみはらグループの職員としての勤務が始まります。3カ月後には後期のオリエンテーションが行われます。医療人・社会人としてひとまわり成長した84人に会えることを楽しみにしています。

こんにちは！ 同仁会グループ 事業所だより

54

利用者さんの「大切な一日」を提供するために

みみはらファミリークリニック
通所リハビリテーション



リハビリのようす

〒591-8004
堺市北区蔵前町3-5-47
TEL 072-252-1513

前身の「耳原南花田診療所」は2006年に「みみはらファミリークリニック」として蔵前町に移転。その際、クリニック2階に開設したデイサービスは、2017年7月からリハビリもできる「通所リハビリテーション」として生まれ変わり現在に至っています。

「クリニック通信」にはデイケアの紹介記事を毎月掲載、クリニックのホームページのデイケアのページを充実させるなど、広報活動を強化しました。ボランティアや他職種の協力で、利用者さんにとっての「大切な一日」をめざす

しかし、なかなか利用者数が増えず、1日の利用者数が5人程度という深刻な状況が続きました。皆さんの期待を受けた通所リハビリ（以下デイケア）の灯を消すわけにはいかないと、法人内の他のデイケアの経験を学びつつ、友の会の皆さんの協力も受けながら改善に向けて次のようなとりくみをスタートしました。

「サービス向上に向け継続的にとりくむために、デイケアの職場会議に他職種も参加して、問題を共有してもらうようにしました。ケアマネや友の会員からの意見を積極的に取り入れ、ボランティアの協力で活気に満ちたデイケアとなっています。フラダンスや日本舞踊、ティーブレイクなどのレクリエーション以外にも、利用者さんの話し相手として「傾聴ボランティア」などに活躍しています。

利用しやすいデイケアへ
利用日がキャンセルとなっても、別の曜日に振り替えて利用できるよう、柔軟な対応に変更しました。また、デイケアのテーマを「自立をめざした訓練」とし、洗濯ハサミを使った指先のリハビリなど、自宅でもできる運動（自主訓練）を多く組み入れました。

これらのとりくみにより、昨年実施した「満足度アンケート」では、総合満足度で2017年度を上回る高評価につながりました。その一方で「リハビリの回数をもっと増やして欲しい」とのご意見も多く寄せられました。現在、1日19人の方が利用できますが、引き続き利用者さんやご家族の要望に応えられるデイケアをめざして、内外の皆さんとの連携を深めていきます。

地域にデイケアを知らせる
地域や友の会の集まり、北区エリアのケアマネジャーの交流の場に積極的に参加、

（みみはらファミリークリニック 通所リハビリテーション 主任 北田賢治）